

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante. Viernes 26 de Enero 1917

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Un nuevo templo

Jamás en nuestras columnas hemos publicado acres censuras a lo que sin darnos cuenta llamamos Fiesta nacional y nos acreditamos de bárbaros. Todo lo más que hemos dicho en contra de esta fiesta, es que nos parece criminal y nos rebaja al nivel de la raza africana.

No es decir poco ¿verdad? Pues todavía es nada comparado con lo qué queda por decir.

En Sevilla se está construyendo una nueva plaza de toros, y antes que este templo para rendir culto a la incultura se termine, han ocurrido unas cuantas víctimas durante los trabajos de su construcción.

Los adelantos de la Ciencia arrean siempre muchas víctimas durante el período de su vulgarización por causas naturales que acontecen siempre que se trata de aprender el uso de una materia desconocida. La Humanidad mira siempre los casos desgraciados como incidentes naturales y hasta los cree necesarios para progresar pues de no ser así, de no haber quien se arriesgue, sería imposible llegar a perfeccionar poco todo cuante se inventó y queda por inventar, pero de esto, a que sucumban las personas en aras de fáncias costumbres que por lo anijas y bárbaras no caben o no deben caber en el corazón del género humano, hay una diferencia como del Cielo a la Tierra.

El juzgado de Sevilla interviene para depurar los hechos e imponer el castigo a quien alcance el tanto de culpa que le corresponda.

Así somos los hombres: Autorizamos la construcción de un taller para fabricar crímenes y luego que ocurre una desgracia queremos castigar a los responsables.

¿Quiénes son esos que han dilapidado?

A nuestro entender es culpable todo el pueblo español que celebra con júbilo y contribuye con su dinero a esas fiestas brutales. De aquí nace el que teniendo leyes que condenan la imprudencia temeraria, se vuelva de

espaldas a ella y la autorice con su indiferencia.

Cada nueva plaza de toros que se construye es una prueba más de nuestro progresivo barbarismo colectivo. ¿Cómo vamos a exigir responsabilidad de sus derivaciones?

Las podremos exigir por pura fórmula, por disfrazar nuestra mal disimulada hipocresía pero en el fondo de nuestras conciencias nos cabe la enfera convicción de que aplicamos siempre la Ley contra quienes son menos culpables que nosotros.

Yalo estamos viendo: No somos capaces de construir templos para propagar las artes y las ciencias y en cambio nos sobran arrestos y constancia para levantar catedrales donde se fomentan los institutos sanguinarios; esos templos de jolgorios donde se matan hombres y animales a los acordes de un airoso y alegre pasodoble.

Tonet el contrabandista redobla sus influencias para no entrar en la cárcel. No te escaparás BESUGO.

CHISPAZOS

Como ya saben nuestros lectores, anoche salió de Murcia un tren especial para Madrid conduciendo una nitrídima comisión de cosecheros y exportadores de frutas.

Esta comisión tiene el propósito de hablar con los ministros para recahar la seguridad de que los submarinos no han de impedir la exportación.

El Sr. Conde dirá estas o parecidas palabras:

«Señores: A pesar de que mis relaciones con la marina de guerra extranjera no son muy cordiales, y a pesar también de que mis simpatías con Alemania no son muy grandes, intentaré pasar una nota musical a esa potencia ya que de mis notas diplomáticas no hacen caso.

Quién sabe si con la música ministerial española podremos conseguir enternecer el corazón alemán. Por lo tanto señores de la comisión

CLÍNICA MÉDICA MADRILEÑA

NATURISTA**Director: Dr. del Pino**

Enfermedades del pecho, estómago, reumáticas, nerviosas, matriz, vista y vejez sifilítica.

Muchas, feridas per crónicas e incurables, deben sus curación a los especiales tratamientos de este clínico.—Consulta, de 10 a 1 y de 6 a 8.

San Fernando letra A. (Casa Alberela)

frutera, volveos a vuestros hogares con la seguridad de que el conflicto de la exportación quedará solucionado, bien pudiendo embarcar frutas o no pudiéndolas embarcar.

Así es como resuelve los conflictos el actual presidente del Consejo.

Nos aseguran que un tenorio empedernido de los que burlando la virtud de la mujer se dedican a cometer infamias, no contento con haber hundido en el abismo a varias jóvenes, se jacta de sus crímenes y va divulgando por ahí el nombre de sus víctimas haciendo mofa y escarnio de ella.

El referido tenorio (vulgo sin vergüenza) viste un hermoso uniforme el cual ha estado a punto de perder por sus canalladas.

Guardese ese tipo de continuar sus burlas pues según tenemos entendido es muy probable que ya que no ha perdido el uniforme pierda algún hueso.

Dicese que este fresco está a punto de casarse con otra joven a pesar de estar comprometido a pasar los alimentos a un hijo que no ha querido reconocer legítimamente.

Esta información la hacemos con el exclusivo objeto de impedir otro engaño u otra infamia mayor que aumenten el catálogo honroso de ese quidam repugnante.

Ya daremos más detalles.

—
—
—
—
—

Joséfa Aracil Santacreu
Profesora en Partos

Paseo de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º — ALICANTE

En la Explanada de Loringe y en la casa núm. 18, entraron unos eacog y se llevaron los muebles sin ser visitos por nadie.

No es extraño por que si alguien lo vió creería que se trataba de un embargo por los del inquilinato.

CENTELLAS

Para embarcar las frutas es preciso hablar con el Gobierno.

Para que no se embarquen los artículos de primera necesidad, es inútil hablar con nadie.

*Así es España.***Ramón y Borja**

MEDICO
Existe en enfermedades de la piel y venedas sifilíticas. Examense interna por operación de los Hospitales provinciales de Madrid. Examense interna del Cementerio Inglés. Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, dirigida por Dr. Ariza.

Citas: De 11 a 1 y de 5 a 8.
Calle de la Borca 19, 1.º derecha.

—
—
—
—
—

Se necesitan

Oficinas de calados y bordados a mano se trabaje en el taller e en sus casas.

Dirigirse Calle Terrijas 99, batubol.

closas en casas abiertas sombras de app

mañana y noche y asistencia de app

noche en casa de app, etc.

—
—
—
—
—

Inocentadas

YA ESCAMPA

El silencio en ciertas ocasiones es tan eloquente como las más expresivas palabras; si hubieran pensado esto los bombistas de «El Día» no hubieran soltado una serie de inocentadas tan tontas como las que bajó el título de *No ocurre nada* soltaron hace días en contestación a cierta pregunta que con sobra de fundamento, hacia en general, nuestro estimado y querido colega *Heraldo de Alicante*; más les hubiera valido callar; con ello ya que no contestaban como era debido, hubieran evitado lo que seguramente no les ha de convenir.

Se extrañaba el segundo de los mencionados diarios ver por espacio de varios días, inserto en el primero, un entrefilet en el que se daba a conocer el cambio de administrador y por lo tanto el nombre del que que sustituyó a D. José M. Ferré, D. Manuel Asín, querido amigo nuestro, y para el que no podemos tener más que manifestaciones de respetuo y cariño.

Como por aquellos días corría una versión que propalaron ciertas personas que por su seriedad nos merecen un absoluto crédito, y se barajaba un nombre, acerca del cual tiramos varias chinitas para convencernos de la veracidad de lo que se decía, *Heraldo de Alicante*, las recojío todas y preguntaba, a nosotros, a los que habíamos dicho algo respecto al asunto si sabíamos más.

El pudentoroso y desafinado organo, en forma desplacente muy *sui generis* nos sale con una pata de gallo, que en verdad si algo ha hecho es ponerse en ridículo una vez más al querernos convencer.

Califica de un invento lo dicho por ciertos periódicos con los cuales por no tener relación no tiene ni el cambio, queriendo dar a entender con esto que es él quien nos rechaza; señores *dítulas* hay que ser más imparciales y confesar que con aquellos diarios que no leen, pero que están muy al tanto de lo que contra ellos dicen y con los cuales no tienen ni el cambio, tan solo, no es por voluntad suya sino de los demás que rehusamos toda clase de relaciones periodísticas y que bien quisieran armonizar, pues no se deduce otra cosa de las visitas que de vez en cuando llevan a cabo pidiendo clemencia, compasión, de que no se metan con ellos, cosa que no debían hacer; para algo están los tribunales para ventilar todo lo que creamos in-

justo de que se nos diga y sino rebatiélo con argumentos; además ese bulo no es invento de nadie, en todo caso lo sería de ciertas personas muy amigos de ellos que han venido a contarnos a nuestra propia redacción, y lo hemos oido comentar en no pocos círculos y reuniones.

También sabíamos que los propietarios de ese diario son los señores Don Alfonso de Rojas, Don Enrique y Don José María Ferré y que al dejar este último la administración fué para encargarse de su nuevo cargo, de Fiscal Municipal.

La incompatibilidad del cargo de Fiscal Municipal para ser administrador de un periódico, no la vemos; para otras cosas, ciertas costumbres sí, y tanto como que si se lleva a la práctica la idea que tenían varios compañeros, puede que a estas horas Don José María Ferré hubiera presentado la dimisión de ese cargo que dicho sea de paso lo viste muy bien; ahora no sé lo que le pasará cada vez que tenga que dictar sentencia contra algún amigo suyo por robo o cosa que se parezca, por que la verdad es que sabemos lo contrario que es dados sus buenos sentimientos a castigar a nadie.

Y por lo que respecta a nosotros, procuraremos enterarnos bien de la comidilla del día y dar una cumplida explicación a todo el mundo y en particular satisfacer los deseos de curiosidad a nuestro buen colega *Heraldo de Alicante*.

El viajante de la GRAVA
se halla en Alicante. Cuando salga para Madrid habrá que registrarle los bolsillos.
En breve envíe la chibre.

De espectáculos
TEATRO PRINCIPAL
Con el drama en tres actos *«El Crimen de Todos»* hicieron su aparición en el coliseo de la Plaza de Chapi la compañía que dirige el primer actor Francisco Gómez Ferrer y en la que figura como primera actriz Mercedes Gómez Ferrer.

El público acudió en mayor número que días pasados quizás sea por el deseo de ver comedias ligeras y aménas como estos nos prometen, dejándonos descansar una temporada de dramas y sentimentalismos.

Fueron muy aplaudidos los intérpretes de esta producción de Oliver y en particular los dos hermanos que

dán nombre a este conjunto de buenos artistas, por que en realidad lo son.

El señor Alpuente nos hizo un don Antonio tan real que le valió una justa salva de aplausos, tanto por su naturalidad como por el acierto y desbarato en todas sus situaciones, convenciéndonos totalmente sus sabidas teorías; todo ello nos demuestra que este señor, es un actor de los que nos tendrá en la impaciencia de esperar cada día verle algo nuevo.

La señorita Muñoz, es una damita joven de las que trabajan con una soltura digna de admiración; dándole a entender que tiene escuela y nos convence en un todo.

Los hermanos Ferrer ya les conocemos y sabemos que la mayor garantía de éxito que nos pueden ofrecer es su buen precedente y su larga labor artística coronada con los más merecidos laureles; valen mucho.

Un aplauso sincero para todos: el público salió satisfechísimo.

De la obra no hemos de hablar puesto que tan vista es de todos; la realidad que nos presenta está tan desprovista de apagones, tan limpia la verdad de lo que en la vida ocurre que apesar de reconocerlo así todo el mundo nadie toma ejemplo en sus enseñanzas y seguimos siendo autores de muchos crímenes que efectuamos sin preocuparnos del daño que causamos.

No en verdad dice que estamos en el país del *Jijona*, que este es el que nos seduce y arrastra a cometer y amparar tanta felonía como cometemos, todo por el *turron* y por que estamos en el país de D. Quijote.

De buena gana hubierais puesto un coche a la puerta de la casa de ciertos políticos que para vergüenza y deshonra nuestra tenemos en Alicante, con el fin de que hubiesen ido al teatro con tal de verles la cara que ponían, pero cá, los hay tan desfachetados que lo que por un lado les entra por el otro les sale.

SALÓN NOVEDADES

Con *«Molinos de Viento»* hizo su debut la monísima tiple Josefina Sánchez que tan calurosamente fué recibida.

Apesar de la timidez que se le notaba propia del que por primera vez se presenta ante un numerosísimo público como era el que había en este salón, y de su corta edad, cantó con valentía haciendo alardes de su bien sonora y timbrada voz.

Es una tiple de mérito y tan luego se familiarice con nosotros, cantará que duda cabal con muchos más

arrestos pues tiene condiciones para ello y nos hará las delicias de nuestros ratos de azueto.

Josefina Sánchez viene animada de muy buenos deseos y quedó altamente satisfecha de la cariñosa acogida que le dispensaron y si a su potente voz se une el talento artístico que nos hizo entrever, el éxito que corone a esta joven y excelente artista será inmenso y digno de su trabajo; veremos si la que motiva estas líneas nos da motivos a otras más que gustosísimos haremos en su honor para que todos conozcan su inataible mérito y excepcionales cualidades.

Por hoy reciba nuestra cariñosa bienvenida y entusiasta felicitación.

XXX.

Senores: Que tendrá de particular que se diga han desaparecido once mil plumas de tal o cual sitio sin decir por quien aunque se sepa, para que nadie se dé por aludido: esto es una señal evidente que acusa de.... al que quizás no haya pasado por nuestra imaginación aludiale pero en fin diremos la del otro, al que le pique se rasgue y vaya carabilis.

NOTICIAS

COCINA ECONOMICA
Mañana día 27 y en memoria de una triste fecha, se repartirá una comida extraordinaria.

Debiendo procederse, dentro de breve plazo, a la nueva contratación del suministro al Estado de doscientas cincuenta mil gruesas mensuales de precintos para las cajas de cerillas y fósforos destinados a la venta pública bajo el mismo tipo que los que actualmente se usan; se anuncia al público para que a los industriales que les pudiera convenir la contratación de dicho servicio, dirijan sus proposiciones al Exmo. Sr. Director General del Timbre antes del día 10 del mes de Febrero próximo.

En la Compañía Peninsular de Teléfonos se hallan detenidos por no

encontrar a sus destinatarios los teléfonos siguientes:

De Murcia para Manuela Urzáiz.—Noguera, Calatrava 9.

A que altura estarán de cálculos los confeccionadores de presupuestos que en el carcelario que ha de regir esto año consignan 7.000 pesetas para socorro de presos cuya cantidad no es capaz más que para 34 cuando por término medio vienen a ser 90 los que desgraciadamente hay en nuestra cárcel.

Que les supone a ellos que se mueran de hambre,

Ya hablaremos de esto detenidamente.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido y particular amigo Don Rafael Álvarez Sereix, Inspector General de Ingenieros de Montes y de Ingenierías Geográficas, el cual se encuentra entre nosotros desde hace varios días donde permanecerá algunos más.

Agradecemos su visita y la atención tenida con nosotros.

DE LA GUERRA

MANIFESTACIONES.—LA ESCASEZ DE CARBÓN

París.—Anoche hubo varias manifestaciones de protesta contra la escasez de carbón.

Se dieron gritos de «queremos carbón».

La policía disolvió fácilmente la manifestación.

Solo ocurrieron ligeros incidentes.

DISCURSO DE LAW

Londres.—El primer ministro Bernard Law ha pronunciado en Bristol un discurso importantísimo, contestando al mensaje de Wilson interpretando el pensamiento del Gabinete inglés.

Dijo que el fin que con esta guerra persiguen, es la paz.

Los alemanes nos han hecho una oferta que ellos llaman de paz y a la que los aliados han dado la contestación debida.

COMUNICADO OFICIAL

París.—Las noticias recibidas de los frentes fechadas a las tres de tarde comunican las siguientes noticias:

Los alemanes intentaron sin éxito después de efectuar vivo bombardeo un golpe de mano sobre nuestras trincheras al sudeste de Borriauze. El enemigo dejó abandonados varios cadáveres sobre el terreno.

En el resto del frente la noche transcurrió en relativa calma.

LA ESCASEZ EN FRANCIA

París.—Según comunican los periódicos de París, la Asociación de Lavaderos franceses ha dirigido al Ministerio una apremiante solicitud de medidas que resuelvan la escasez de carbón, 200 lavaderos de París hubieron ya de cerrarse, con lo que han quedado sin pan 3.000 obreras.

RUSIA A LAS PUERTAS

DE LA REVOLUCIÓN

Sofia.—Las últimas noticias recibidas en los centros oficiales búlgaros pintan la situación interna de Rusia mucho más seria de lo que se cree en general. No cabe duda alguna que

se avecinan para Rusia a pasos agitados grandes acontecimientos. La dimisión de Trepow y el asesinato de Rasputín son solo precursores de acontecimientos mucho más importantes, que se han hecho inconjurables y que conmoverán los cimientos del Imperio ruso.

Ya no se le puede ocultar al pueblo ruso que Rusia está en le militar irremisiblemente perdida y que la falta de organización y la enorme corrupción excluye toda probabilidad de una mejora. Ya los acontecimientos militares que se produzcan en la Besarabia abrirán los ojos a todos y probablemente será la señal para que comience la revolución. Rusia se encuentra en vísperas de trascendentales acontecimientos.

AVISOS AL OÍDOR

¡¡20.000!!

plantones de almendros se venden en el Garche al precio de 35 cts. uno.

Para tratar dirigirse a Sebastián Martínez.—Canalejas, 63.—Jumilla.

Se compra

Cobre a 2.25 ptas. kilo.—Zinc a 1.11.

Metal viejo 1'25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Ma- sombre número 13.

Gran H. Miramar

Construido expresamente para dicho fin.—Preciosas vistas al mar y Paseo de los Mártires.—Situado en la mejor calle.—Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica y timbres.—Servicio esmerado.—Mensas separadas.—Pensión desde 5 pesos.—Espaciosas y elegantes comedores en la planta baja.—Cubierto de tres plantas con entremeses variados, frutas del tiempo, dulces pan y vino, 2 pesetas.—El menú cubierto con un plato más 2'50 pesetas.—Servicios a domicilio y a la carta.—La mejor casa de alicante por sus condiciones higiénicas para inválidos.—La más frecuentada durante el año.—24 San Fernando 24, con vistas a la calle del Triunfo.—Frente al Hotel Victoria.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pts. arroba.—Tramas de paño y lana, a 75 céntimos.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de celesta a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Ricardo Cortés

Accites superiores de oliva.—Vinos tintos, blancos y dulces, salidas selectas.—Servicio a domicilio.—Maison Nave, 19.—Albacete.

Hacen falta

Hacen falta bordadoras máquina y costureras.—Razón Infanta 9 2.^a

126 Prop. Casa Maucci Barcelona

que aprendí en la escuela creo que todo se me ha olvidado.

—Y que eso diga un hombre de veinticuatro años! ¡Vergüenza me daría de tener que hacer semejante confesión.

—Y qué interés te has tomado tu en que yo aprenda, ni en que me ocupe de nada?

—Harto hacía con ganar dinero y trabajar para tí.

—Y divertirte y gastar lo que te daba la gana.

—Para eso lo ganaba.

—Y por eso yo, que era tu hijo y que no podía presentarme en ninguna parte como un mendigo, tenía también que gastar y divertirme.

—En fin, ahora ya no es cuestión de que hablemos de lo pasado. El caso es, que yo tengo muchas deudas,

La Verbena de la Paloma 127

que no he podido comprar este año los caballos que tenía encargados, que hay por la plaza muchos pagarés con mi firma y que solamente a don Cosme le debo ya seis o siete mil pesetas.

—Esa son las que menos te deben importar.

—Por qué?

—Porque a ese tipo de echo yo las tripas fuera, el día que intente hacer algo contra tí, el regalo se y animaba si

—Tú guardarás tú muy bien, ni de mirarte malamente tan siquiera. Ese tipo como tú le llamas, nos podría poner en un compromiso el día menos pensado.

—Pues por eso, quitándole de en medio nos ahorraremos este día.

—Y eres tú que las personas como don Cosme, no tienen arreglo.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M.Z.A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veinte horas.—Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.—Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.—Llega a las 21'05.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

LÍNEA DE LA MARINA

Salida de Alicante.

Tren discrecional.—A las 6 mañana.

Tren correo.—A las 10'20.

Tren mixto.—A las 17.—Salida de Denia.

Tren mixto.—A las 9'17.

Tren correo.—A las 15'36.

Tren discrecional.—A las 21'7.

FERROCARRILES ANDALUCES

Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Alicante a las 16'5.—Llega a Murcia a las 18'50.

Mixto.—Sale de Alicante a las 6'30

—Llega a Murcia a las 9'30.

Mercancías.—Sale de Alicante a las 16'50.—Llega a Murcia a las 20'50.

Trenes descendentes

Correo.—Sale de Murcia a las 9'5.—Llega a Alicante a las 11'55.

Mixto.—Sale de Murcia a las 17'55.

—Llega a Alicante a las 20'50.

Mercancías.—Sale de Murcia a las 6'2.—Llega a Alicante a las 10.

RAMAL DE TORREVIEJA

Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Torrevieja a las 16'15.—Llega a Albatera, a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torrevieja a las 6'30 llega a Albatera a las 7'30.

Trenes descendentes

Correo.—Sale de Albatera a las 10'40 llega a Torrevieja a las 11'40.

Mixto.—Sale de Albatera a las 19'35 llega a Torrevieja, a las 20'35.

Todos los trenes del ramal de Torrevieja, enlazan con los de Alicante y Murcia.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellue a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona, a las 15'50

SERVICIO DE AUTOMÓVIL

HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Hernani.

La Viejecita.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el recién nacido. Consulta de 9'45 a media noche y de 3 a 5 tarde. Gratuito: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalajas, 1 bajo dormitorio.

Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2º

Las clases darán principio el 15 de Abril.

Lecciones

Prácticas de Francés e Inglés, teneduría

de libros, cálculos mercantiles y matemáticas en general.

Preparación para el ingreso en la Escuela Superior de Comercio y repaso de todas las asignaturas que constituyen la carrera de Profesor Mercantil.

Lecciones de señales y piano.

Precios medicos y convencionales.

Resón en la imprenta de este diario.

el sol nació y el sol se puso

el sol nació y el sol se